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Ata n° 02/2015 . Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e quinze, no auditório 
da Escola de Engenharia, reuniu-se o Comitê Assessor do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Oceânica sob a coordenação do Prof. Elizaldo Domingues 
dos Santos. Docentes presentes : Antonio Marcos de Lima Alves, Jeferson Avila 
Souza, João Francisco Prolo Filho, José Antônio Scotti Fontoura, Liércio André Isoldi, 
Mauro de Vasconcellos Real e Waldir Terra Pinto. Discentes presentes : Martim dos 
Santos Pereira e Cátia Milene Ehlert von-Ahn. Dando início a reunião, o prof. Elizaldo 
expôs o Primeiro Assunto em Pauta: 1)  Aprovação da ATA 01/2015; O Prof. Elizaldo 
repassou alguns itens da reunião para que os Prof. ausentes tivessem uma melhor 
compreensão dos assuntos discutidos na mesma. A ata foi repassada e aprovada por 
unanimidade por todos os presentes. Segundo Assunto em Pauta : 2) Apresentação dos 
representantes discentes que compõe a CPG; O prof. Elizaldo realizou a apresentação dos 
discentes – Cátia von-Ahn e Martim Pereira aos demais, dando-lhes as boas vindas. 
Seguidamente, retratou a grande importância de uma representação discente nas reuniões. Foi 
destacado também que a representação discente possui direito a um voto na reunião, mas 
também tem a função de compartilhar a opinião do grupo e informar os assuntos tratados nas 
reuniões para os demais discentes do PPGEO. 3) Pedido de prorrogação de defesa do 
aluno Mateus Berwaldt Santos (orientado do Prof. Ma uro de Vasconcellos Real ); O Prof. 
Elizaldo informou aos presentes sobre a solicitação de um pedido de Prorrogação do aluno 
Mateus, assinada também pelo Prof. Mauro, que completou os 24 meses em fevereiro de 2015. 
Na solicitação foi pedida prorrogação de prazo até 31 Agosto de 2015. O aluno justificou que 
devido às atividades de trabalho desenvolvidas em outra IES o mesmo não possuía tempo 
hábil para se dedicar de forma mais intensa as atividades do mestrado, inviabilizando a 
conclusão dentro do prazo de 24 meses. O aluno solicitou junto a IES que atua afastamento 
para concluir o mestrado, ficando com dedicação exclusiva ao mestrado de forma a concluir o 
seu trabalho. Posteriormente, foi passado a todos o plano de projeto e o cronograma até o 
término do trabalho. O Prof. Mauro deu seu parecer diante do caso sendo favorável que o 
mesmo tenha direito a esse prazo. A solicitação do aluno foi aprovada por todos os presentes. 
O Prof. Elizaldo ressaltou ainda que é desejável que nos pedidos de prorrogação de prazo para 
defesa de dissertação de mestrado ou projeto de dissertação o orientador esteja presente a 
reunião para que o mesmo possa dar o seu parecer diante do caso. Além disso, foi destacado 
que de acordo com o regimento do PPGEO o aluno deve realizar exame de proficiência em 
idioma estrangeiro (inglês) e publicar ao menos um artigo completo em congresso ou periódico 
para que o aluno possa obter o título de mestre em Engenharia Oceânica. Apesar disso, o 
aluno pode defender publicamente o trabalho de dissertação de mestrado. 4) Pedido de 
prorrogação de defesa do aluno Carlos Henrique Hern andorena Viegas (orientado do 
Prof. Mauro de Vasconcellos Real); O Prof. Elizaldo relatou que no caso em questão, o aluno 
já possui publicação em congresso, periódico e uma previsão de data para a apresentação da 
defesa. O Prof. Mauro relatou a situação do aluno que até o final de Abril o aluno estará com 
toda a parte computacional do problema estudado resolvida e dará seguimento a conclusão de 
sua defesa. A aprovação do pedido de prorrogação do aluno foi aceita por todos os 
Professores. O Prof. Elizaldo cordialmente solicitou aos professores que os pedidos de defesa 
sejam realizados com antecedência, pelo menos uma reunião antes da defesa, permitindo uma 
margem para a secretaria realizar os procedimentos necessários para a realização da defesa.   
5) Pedido de prorrogação de defesa da aluna Patríci a Borges Rackow (orientada do Prof. 
Mauro de Vasconcellos Real); Dando sequência a reun ião, o coordenador Elizaldo 
repassa a todos  a data de defesa da aluna Patrícia  -  sua defesa se dará no dia 24 de Abril. 
O Prof. Mauro comenta a relação de Prof. solicitados para fazer parte da banca e afirma que 
todas as solicitações já foram iniciadas. O pedido foi aprovado por unanimidade. 6) 
Credenciamento e recredenciamento de docentes; O Prof. Elizaldo comentou sobre o 



procedimento para as regras de credenciamento/recredenciamento docente – a Portaria 191 e 
192/2012 obriga os PPGs a terem regras claras de credenciamento e recredenciamento de 
docentes, bem como, da classificação dos mesmos como permanentes e colaboradores. O 
Prof. Elizaldo apresentou um quadro com a produção científica dos docentes do PPGEO, 
sendo este o principal índice levado em consideração para a avaliação docente no curso 
(seguindo as normas estabelecidas pela CAPES). A avaliação foi realizada pelo próprio 
coordenador do PPGEO e é referente ao período de 2012 a 2014, sendo ainda consideradas 
eventuais publicações até o mês de março de 2015. Foi discutido pelos presentes o processo 
de avaliação considerando a publicação em periódicos e também a produção técnica (relatórios 
técnicos e atividades desenvolvidas em parceria com a iniciativa privada). Foi argumentado 
pelo coordenador que o principal objetivo dessa pauta é sensibilizar o corpo docente para a 
necessidade de aumentar a produção científica, principalmente em conjunto com os discentes 
do PPGEO, visto que esse é um dos principais itens avaliados pela CAPES nas avaliações 
quadrienais. Também foi ressaltado que o índice proposto para permanência no PPGEO é 
baixo e deve ser aumentado nos próximos anos, de acordo com a evolução da produção 
científica dos corpos docente e discente. O objetivo final é aumentar o conceito do Programa 
para 4 e realizar um pedido de curso de doutorado. Ficou definido que os docentes com índice 
inferior a (PDP < 0,3) somente poderiam ter novos alunos com um co-orientador. Uma nova 
avaliação dos docentes com índice inferior ao acima mencionado será realizada no término dos 
trabalhos que os mesmos têm vigentes em Março de 2015. Caso os docentes não alcancem o 
índice mínimo para atuar no programa, os mesmos serão descredenciados do corpo docente 
do PPGEO e os co-orientadores assumirão a orientação principal dos novos trabalhos em 
andamento. Os docentes concordaram que a avaliação fosse realizada da forma proposta pelo 
coordenador. 7) Ingresso de discentes em 01/2015; foi apresentado pelo coordenador os 
nomes dos alunos ingressantes e também o número de discentes por orientador. O Prof. 
Elizaldo também ficou de enviar um e-mail aos docentes solicitando o número de vagas 
disponíveis de cada docente para orientação. 8) Assuntos Gerais; ficou em acordo com todos 
os Professores que as reuniões passaram a acontecer na segunda semana de cada mês. 
Nada mais havendo a tratar foi encerrada a reunião, lavrada a presente ata que, após lida e 
aprovada, vai assinada pelo coordenador da CPG, professor Elizaldo Domingues dos Santoe e 
por Daiane Goncalves da Fontoura, Secretária do PPGeo, que atuou como secretária da 
reunião. 
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